
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

未 来 へ の 一 歩 
～Let’s create the future together～ 

発行：兵庫県立播磨特別支援学校 

第０５８号 

発行日：R4.2.28 

はりゴン 

 ２月３日（木）に寄宿舎にお
いて、節分行事の計画・準備を
進めていましたが、まん延防止
等重点措置の適用もあり、今年
度は残念ながら写真撮影のみ
で、各自部屋で豆を食べまし
た。 

 〒６７９－４００２ たつの市揖西町中垣内乙１３５番地１ 
 TEL（０７９１）６６－００９１  U R L http://www.hyogo-c.ed.jp/~harima-sn/ 
 FAX（０７９１）６６－００９２  E-mail harima-sn@hyogo-c.ed.jp 

 新型コロナウイルス（オミクロン株）感染拡大により、実施が危ぶまれましたが、感染防止対策
の徹底や内容を変更するなどして、２月４日（金）午前中に１年生が校外学習を実施しました。「相
撲の神様」といわれている野見宿禰神社や昭和レトロ情景館、龍野城、動物園、しょうゆ資料館な
ど、事前に調べた龍野の城下町にある名所旧跡などを６班に分かれて散策しました。野見宿禰神社
に行った班は、長い階段に苦戦しながら参道を登り、神社から見える風景に感動していました。ま
た昭和レトロ情景館では、巨大ジオラマ（懐かしい？昭和の街並み風景）を見て、とても喜んでい
ました。 
 コロナの影響でカフェでの飲食をすることはできませんでしたが、散策の道中にあるお店で、し
ょうゆ饅頭（龍野の名産品）、どら焼き、パンなどをテイクアウトした班もありました。今回の校
外学習を通して、自分たちの通う学校があるたつの市について知る良い機会となりました。また、
コロナ禍で規制の多い生活を強いられている中、とても良い気分転換にもなりました。 

 

 ２月９日（水）５・６時間目に、資生堂の方による身だしなみ講座をリモートで実施しました。 
男子は体育館、女子は図書室で行いました。男子はひげ剃りや洗顔の仕方の説明を受けた後、「パ
チパチシュワーッ」と音のする泡のスプレーで頭皮ケアをしたり、ワックスをつけて髪を整えたり
しました。初めてワックスを使用する生徒もいて、いつもと少し違う自分の姿に嬉しそうでした。
女子は洗顔の仕方の説明の後、アイブロウで眉を整えたり、アイシャドウを塗ったりしました。片
目をつむってアイシャドウを塗るのに苦労する生徒もいましたが、一生懸命鏡をのぞき込んで美を 
追及していました。 
 振り返りでは、『身だしなみやヘアスタイルの勉強をして、今後の生活や仕事に活かせるように
頑張りたいと思います』『第一印象の大切さを学びました』『ひげ剃りに順番があるのを初めて知り
ました』等の感想がありました。 

 

次回の Café はりまは 
３月９日（水） 
マックスバリュ龍野店 

合わせて、普通科２年生の販
売実習がありま 
す。 
（陶工・りんか 
編みなど） 
 

 

節分 寄宿舎 

１年校外学習 龍野の城下町散策 

３年身だしなみ講座 

手話体験 1年就業技術科 
 ２月２日（水）と２月１６日（水）５・６時間目、１年就業技術科のチャレンジ職業の「喫茶・
福祉」の時間に、たつの市福祉協議会、手話サークル『あゆ』さんに来校していただき、福祉体験
学習（手話体験）を行いました。 
 手話でのあいさつから始まり、生活の中で聞こえないと困ることを聴覚障害の方から聞いたり、
筆談や空書、口話やジェスチャーで言いたいことが伝わるかを体験したりしました。口話のクイズ
では、似た口の動きから、講師の方が何を言おうとしているのかを生徒全員が真剣に読み取ろうと
していました。言葉を発していなくても、講師の手の動き、口の動き一つ一つに意味がある事を感
じ、生徒たちも大きく手を動かしながら、簡単な手話を覚えていきました。 
授業後の感想には、「手話の授業はこれまでにも何度か受けたことがありますが、手話以外の色々

な伝え方を知ることができました」「手話は難しいと思っていたけれど、実際はジェスチャーのよ
うで誰にでも伝わりやすいものだとわかり、今までの手話への考え方が変わりました」等があり、
生徒にとって実りある体験だったことが感じられました。 
生徒たちは、まじめに取り組むことができました。ありがとうございました。 

 
 


